

12 fueron los ganadores de La Araucanía en el concurso Historias de Nuestra Tierra

En la Biblioteca Municipal Galo Sepúlveda de Temuco, se realizó la premiación del concurso Historias de Nuestra Tierra versión 2023. 12 fueron los ganadores de distintas comunas de La Araucanía en las categorías de Cuento para menores de 14 años, poesía jóvenes y adultos y cuentos escritos por mayores de 14 años. La ceremonia fue presidida por el seremi de Agricultura Héctor Cumilaf y el encargado del Departamento de Culturas y Bibliotecas Municipales de Temuco, Rodrigo Hiriarte.

“Este concurso busca relevar y destacar el mundo rural, el mundo campesino, que es tan rico en historias y leyendas, que finalmente tiene una importancia fundamental en preservar la memoria tradicional de la cultura de nuestro país. Por lo tanto, para nosotros es esencial empujar como Ministerio que las personas pueda expresar ese mundo, esa vida que existe en nuestros campos”, estimó el seremi de Agricultura Héctor Cumilaf.

Ganadores

En la ocasión fueron pre-



miados en la categorías de Cuento para menores de 14 años: Agustina Morales, de la comuna de Padre Las Casas, autora del cuento: “Mafún, Casamiento Mapuche”, ella fue distinguida con el tercer lugar regional. Stefanía Chávez de Cholchol, autora del cuento: “La Desobediencia”, ella fue distinguida con el segundo lugar regional. Francisco Cravero, de Nueva Imperial, autor del cuento: “Las Expresiones del Mar”, distinguido con el primer lugar regional. En la categoría poesía escrita por jóvenes y adultos, obtuvieron reconocimientos: Angélica Beltrán de la

comuna de Temuco, autora del poema: “Visitante Iridescente”, fue distinguida con una Mención Honrosa. Marlene Torres de la comuna de Galvarino, autora del poema: “Mis Raíces”, fue distinguida con el tercer lugar regional. Álvaro San Martín de Loncoche, autor del poema: “Trova para el Buey”, fue distinguido con el segundo lugar regional. Mario Valenzuela, de Cholchol autor del poema: “La Epopeya de Juan Meripil Poeta”, distinguido con el primer lugar regional. Marianela Cayuqueo de la comuna de Temuco, autora del poema: “De Pétalos y Sangre Somos”, fue distinguida con el premio especial pueblos originarios.

El ganador por tercer año consecutivo del primer lugar de la categoría cuento, Francisco Cravero, de Nueva Imperial, explicó cuándo comenzó a participar de este concurso, “en 2021 nos llegó una invitación para poder escribir en Historias de Nuestra Tierra. Entonces ahí aceptamos de inmediato y escribí

mi primer cuento. Se llama, El Pollito, ese cuento con el que gané”.

Historias

En otras categorías, como cuento para mayores de 14 años, también hubo ganadores regionales: Edita del Carmen Pérez, de Perquenco, autora del cuento: “Una Disputa a Muerte”, distinguida con el tercer lugar regional. Ximena Cayuqueo de la comuna de Temuco, autora del cuento: “Las Tejitas Calientes”, distinguida con el segundo lugar regional. Aníbal Barrera de Temuco, autor del cuento: “La Novia Muerta”, distinguido con el primer

tuvo el primer puesto regional por una, no exactamente leyenda, sino, un relato oral que circula en la comuna de Angol, sobre una novia muerta durante sus nupcias. Este relato se repite y se cuenta de una persona a otra, por lo que recopilé la mayor cantidad de información y lo rescaté, colocándolo en un cuento escrito, que ahora todos podrán conocer”.

Todos los ganadores y los ganadores del concurso, y a sus familiares, fueron felicitados por las autoridades presentes en la ceremonia de premiación. Además, se hizo una invitación a todos



lugar regional. Vanesa Bahamondes de Galvarino, autora del cuento: “Amancay”, destacada, con el premio especial pueblos originarios.

Quien obtuvo el primer lugar regional Aníbal Barrera, destacó que “esta instancia es formidable, sin duda, no solamente por el contacto que se da entre, niños, jóvenes y adultos, sino porque se están recogiendo historias. En mi caso, por ejemplo, ob-

los niños y niñas, jóvenes y adultos de la región a participar de la nueva convocatoria hasta el 27 de junio del 2024.

Para más información y subir las obras, se invita a visitar la página web: www.historiasdenuestراتierra.cl, donde también podrán conocer un archivo con los cuentos, poesía y dibujos que han participado en las versiones anteriores.

